
Часто можно услышать: почему растут 
имущественные налоги для людей, в то 
время как само недвижимое имущество в 
условиях кризиса дешевеет? Почему по-
вышается земельный налог, когда падает 
потребительский спрос, а пенсии и близко 
не покрывают рост цен?

В конце прошлого года жители Барна-
ула получили новые квитанции на оплату 
имущественного и земельного налога.  
И суммы, надо сказать, немаленькие, осо-
бенно для тех, кто имеет индивидуальное 
жилье, а это весь пригород. При средней 
заработной плате в 20 тыс. руб. по краю 
налоги на дома, причем порой не введен-
ные в эксплуатацию, составили от 20 до 70 
тыс. рублей! В мою депутатскую приемную 
поступали и обращения от пенсионеров, 
у кого налог на землю за последние 6 лет 
вырос в 10 раз! При том что пенсия за это 
время скорее теряла в покупательской 
способности. Вырос налог и на квартиры в 
многоэтажных домах, причем порой даже 
выше, чем на аналогичные московские 
квартиры!

По моему депутатскому запросу в 

Барнаульской городской Думе прошло 
заседание комитета по бюджету, дабы 
разобраться в причинах резкого повы-
шения имущественных налогов. Ведь 
Решение Барнаульской городской Думы от 
07.11.2014 № 375 «О налоге на имущество 
физических лиц на территории городского 
округа — города Барнаула Алтайского 
края» предполагало, что повышение на-
лога на имущество для физических лиц не 
приведет к такой налоговой нагрузке на жи-
телей города. Однако резкое повышение 
имущественного налога уже привело не 
только к росту социальной напряженности, 
но и к росту недоимок по названным на-
логам, особенно земельному. Переоценка 
кадастровой стоимости земли под про-
мышленными предприятиями и предпри-
ятиями малого бизнеса привела к тому, что 
земля подорожала в разы, что в условиях 
экономического кризиса привело к за-
крытию сотен малых предприятий и ИП. 
Предприниматели стали судиться, снижая 
налог в 5–6 раз, что также свидетельствует 
об ошибках привлеченных специалистов 
по оценке имущества.

Можно ли было избежать такого роста и 
не увеличивать нагрузку на людей? Думаю, 
да! Во-первых, депутатскому корпусу сле-
дует решительнее отстаивать интересы 
муниципалитетов и его жителей перед кра-
евой и федеральной властью. Не секрет, 
что самые «вкусные», легко собираемые 
налоги уходят в федеральный центр, а му-
ниципалитеты вынуждены искать ресурсы 
в карманах горожан и работодателей. Во-
вторых, нельзя было повышать одновре-
менно и ставки налога, и так называемый 
коэффициент-дефлятор. Ведь последний 
и так растет с учетом роста инфляции! 
Также следует пересмотреть систему ста-
вок, установленных Налоговым кодексом 
РФ. Мне говорят: так это в компетенции 

28 мая 2017 г. Алтайское краевое 
отделение партии «ЯБЛОКО» проведет 
свою XXII конференцию. 

В канун партийной конференции мы по-
просили председателя отделения Алексан-
дра Гончаренко ответить на ряд вопросов.

— Александр Ильич, чему будет по-
священа партийная конференция?

— Участникам конференции, а их 
ожидается около 30 человек, предстоит 
избрать руководящие и контрольные ор-
ганы регионального отделения и выбрать 
делегатов на XX съезд партии. 

Помимо этого, планируется обсудить 
политическую и социально-экономическую 
ситуацию в стране и в крае, а также ход 
подготовки к предстоящим 10 сентября 
2017 г. муниципальным выборам.

— Как вы оцениваете итоги прошло-
годних выборов в Алтайское краевое 
Законодательное Собрание?

— Мы итоги выборов в АКЗС не при-
знали. Выборы были неконкурентными, 
несвободными и нечестными. Выборы от-
личались высоким уровнем использования 
административного ресурса. Администра-
ция города Барнаула, по моему мнению, 
фактически сорвала партии наружную 
агитационную рекламу и публичные акции. 

Накануне дня голосования в социаль-
ных сетях и на электронную почту партии 
стала приходить информация, свидетель-
ствующая о случаях принуждения работо-
дателями своих работников голосовать за 
определенную партию и кандидатов.

В день голосования в Барнауле была 
запущена фальсификация с участием так 
называемых «круизеров» («карусельщи-
ков»). Были случаи, когда председатели 
участковых избирательных комиссий 
(УИК) приезжали в территориальные из-
бирательные комиссии, имея на руках 
незаполненные итоговые протоколы, уже 
подписанные членами данного УИК.

Сравнительный анализ итоговых про-
токолов по всем проводимым в этот день 
голосованиям позволяет предполагать, что 

в ряде УИК был «успешно» осуществлен 
вброс бюллетеней.

Несмотря на все это, за партию в крае 
проголосовало почти 24 тысячи избирате-
лей (3,13%), за что мы им благодарны. Это 
позволяет нам на предстоящих выборах 
не собирать подписи в свою поддержку.  
В Барнауле мы набрали более 5% — выше 
проходного барьера в городскую Думу. 
Задачей предстоящей кампании будет 
увеличение этого результата.

— Если выборы нечестные, может, 
не стоит в них участвовать? Может, 
лучше призвать сторонников выйти 
на улицу?

— Даже на нечестных выборах надо 
стремиться побеждать. Такая практика у 
партии есть. Например, на прошлогодних 
выборах «ЯБЛОКО» получило фракции 
в Законодательных Собраниях Санкт-
Петербурга, Республики Карелии и в 
Псковской области. 

Что касается организации массовых 
публичных акций, то такой опыт у нас есть.  
К сожалению, действующая власть штрафа-
ми, административными арестами и даже 
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ßáëîêîÀÊÎÎ "Çàùèòà è ïîääåðæêà
ãðàæäàíñêèõ ïðàâ è èíèöèàòèâ"

íà Àëòàå

6 ìàÿ 2010 ãîäà ïðåäñåäàòåëü ïàðòèè
«ßÁËÎÊÎ» Ñåðãåé Ìèòðîõèí âûñòóïèë ñ
îáðàùåíèåì ê Ïðåçèäåíòó Ðîññèè Äìèò-
ðèþ Ìåäâåäåâó:

«Òî, ÷òî ïîðòðåòû Ñòàëèíà êàê Ìàð-
øàëà Ïîáåäû íå ïîÿâèëèñü íà óëèöàõ

Ìîñêâû, — áîëüøîå äîñòèæåíèå íàøåãî
ãðàæäàíñêîãî îáùåñòâà. «ßÁËÎÊÎ» àê-
òèâíî ó÷àñòâîâàëî â ýòîé êàìïàíèè. Â
ïåðâîì æå çàÿâëåíèè ìû ñêàçàëè, ÷òî
ñòàëèíñêèõ ïîðòðåòîâ ñðåäè ïðàçäíè÷íî-
ãî óáðàíñòâà ìîñêîâñêèõ óëèö è ïëîùà-
äåé íå áóäåò. Îäíàêî ðàçìåùåíèå óæå
ïîäãîòîâëåííîé òîòàëèòàðíîé àãèòàöèè â
ìîñêîâñêèõ ìóçåÿõ è îáùåñòâåííûõ öåíò-
ðàõ çàñòàâëÿåò åùå ðàç âåðíóòüñÿ ê ýòî-
ìó âîïðîñó.

Íå íàäî ëãàòü è îáúÿâëÿòü âûâåøè-
âàíèå ïëàêàòîâ, ïðè÷èñëÿþùèõ Ñòàëèíà
ê òâîðöàì Ïîáåäû, ïðîñâåòèòåëüñêîé
àêöèåé. Ýòî ðàñòèðàæèðîâàííûå íà ñðåä-
ñòâà ãîðîäñêîãî áþäæåòà, òî åñòü íà äåíü-
ãè ìîñêâè÷åé, àãèòàöèîííûå ìàòåðèàëû,
ïðîïàãàíäèðóþùèå èçâðàùåííóþ ñòàëèí-
ñêóþ âåðñèþ èñòîðèè.

Ïîáåäà — äîñòèæåíèå íàðîäà, îïëà-
÷åííîå íàðîäíîé êðîâüþ, ìèëëèîíàìè
æèçíåé. Ýòè æèçíè îòäàíû íå çà Ñòàëè-
íà è åãî ïàëà÷åñêóþ ñèñòåìó, à çà ñòðàíó,

ÑÒÀËÈÍÈÇÌ ÍÅ ÏÐÎÉÄÅÒ!

çà æèâøèõ â íåé ëþäåé, çà áóäóùèå ïîêî-
ëåíèÿ, â òîì ÷èñëå è çà íàøå.

Êàòàñòðîôà 1941 ãîäà — ëó÷øåå òîìó
äîêàçàòåëüñòâî. Çà äåñÿòèëåòèÿ áåçðàç-
äåëüíîãî ãîñïîäñòâà ñòàëèíñêî-áîëüøå-
âèñòñêàÿ ñèñòåìà íå ñìîãëà íè ïðåäîòâ-

ðàòèòü âîéíó, íè ïîäãîòîâèòü ñòðàíó ê íà-
ïàäåíèþ âðàãà.

Òîëüêî ñàìîîòâåðæåííàÿ áîðüáà, êî-
òîðóþ íàðîäû íàøåé ñòðàíû ïîâåëè çà
ñâîå Îòå÷åñòâî, ñìîãëà îñòàíîâèòü, à çà-
òåì è îáðàòèòü âñïÿòü ôàøèñòñêîå íàøå-
ñòâèå.

Íå ñóùåñòâîâàíèå íàðîäîâ ÑÑÑÐ, ãå-
íîöèä êîòîðûõ Ñòàëèí óñòðîèë ïóòåì êîë-
ëåêòèâèçàöèè è ìàññîâûõ ðåïðåññèé, à
ñîõðàíåíèå ñîáñòâåííîé æèçíè è ñîá-
ñòâåííîé âëàñòè áûëè ãëàâíûì ìîòèâîì,
ïîáóæäàâøèì Èîñèôà Äæóãàøâèëè íå
òîëüêî ñîïðîòèâëÿòüñÿ ôàøèñòàì, íî è
ïðèíîñèòü áåññìûñëåííûå æåðòâû çà
ñ÷åò òåõ æå ñàìûõ íàðîäîâ, ïðåæäå âñåãî
— ðóññêîãî.

Íå ñëó÷àéíî ñðàçó ïîñëå âîéíû ðàç-
âåðíóëñÿ íîâûé âèòîê æåñòî÷àéøèõ ðåï-
ðåññèé, îáúåêòîì êîòîðûõ ñòàë íàðîä-
ïîáåäèòåëü, ñèëû è ìóæåñòâà êîòîðîãî
ñèñòåìà áîÿëàñü. Ñòðåìÿñü ïðèïèñàòü
âñå çàñëóãè ñåáå, ñòàëèíñêàÿ ñèñòåìà ñî-

çíàòåëüíî ïðèíèæàëà ìàñøòàá íàðîäíî-
ãî ïîäâèãà, â ðàçû çàíèæàëà ïîòåðè, êà-
ðàëà ïîïûòêè ãîâîðèòü î öåíå ïîáåäû è
òðàãåäèè íàðîäà. Èçâåñòíàÿ ñåãîäíÿ
âñåì òðàãè÷åñêàÿ è ïðîíçèòåëüíàÿ ïåñ-
íÿ «Âðàãè ñîæãëè ðîäíóþ õàòó» áûëà ïðè
Ñòàëèíå çàïðåùåíà äëÿ èñïîëíåíèÿ.

Ïëàêàòû ñî Ñòàëèíûì — ãåíåðàëèñ-
ñèìóñîì Ïîáåäû — ýòî áåççàñòåí÷èâàÿ
è öèíè÷íàÿ ïðîïàãàíäà òîé âåðñèè èñòî-
ðèè, â êîòîðîé íå ðàçðåøàåòñÿ ïåòü î òðà-
ãåäèè ïîáåäèòåëåé, â êîòîðîé âñå ïëåí-
íûå ïðèðàâíåíû ê ïðåäàòåëÿì, â êîòî-
ðîé ïðåñåêàåòñÿ ëþáàÿ ïîïûòêà óñîì-
íèòüñÿ â ðîëè Ñòàëèíà êàê îðãàíèçàòîðà
Ïîáåäû.

Ìû ñ÷èòàåì ñâîèì äîëãîì ïåðåä ïàâ-
øèìè è æèâûìè Ïîáåäèòåëÿìè áîðîòü-
ñÿ ïðîòèâ òàêèõ ïîïûòîê.

Ìû óâåðåíû, ÷òî ïðÿìîå, ÷åòêîå, îôè-
öèàëüíîå âûðàæåíèå îòíîøåíèÿ ê òàêî-
ãî ðîäà äåéñòâèÿì ÷èíîâíèêîâ — äîëã ñå-
ãîäíÿøíåãî ãîñóäàðñòâ à è åãî ãëàâû.

Ìû ïðèçûâàåì Ïðåçèäåíòà ÐÔ äàòü,
íàêîíåö, æåñòêóþ îôèöèàëüíóþ îöåíêó
ñòàëèíñêîé ñèñòåìå è åå «ïðèìàçûâà-
íèþ» ê Âåëèêîé Ïîáåäå — íå â èíòåðíå-
òîâñêîì áëîãå, íå â èíòåðâüþ, à â îáðà-
ùåíèè ê íàöèè.

Âíå çàâèñèìîñòè îò ýòîãî ìû áóäåì
ïðîäîëæàòü áîðüáó ïðîòèâ ðåàáèëèòàöèè
ñòàëèíèçìà è ñâîåãî äîáüåìñÿ».

7 ìàÿ 2010 ãîäà Äìèòðèé Ìåäâåäåâ
â èíòåðâüþ ãàçåòå «Èçâåñòèÿ» îò-
êëèêíóëñÿ íà ïðèçûâ. Îí ñêàçàë: «Åñòü
àáñîëþòíî î÷åâèäíûå âåùè — Âåëèêóþ
Îòå÷åñòâåííóþ âîéíó âûèãðàë íàø íàðîä,
íå Ñòàëèí è äàæå íå âîåíà÷àëüíèêè, ïðè
âñåé âàæíîñòè òîãî, ÷åì îíè çàíèìàëèñü.
Äà, èõ ðîëü áûëà, áåçóñëîâíî, î÷åíü ñå-
ðüåçíîé, íî â òî æå âðåìÿ âîéíó âûèãðà-
ëè ëþäè öåíîé íåèìîâåðíûõ óñèëèé, öå-
íîé æèçíè îãðîìíîãî êîëè÷åñòâà ëþäåé.

×òî êàñàåòñÿ ðîëè Ñòàëèíà, åå ìîæ-
íî îöåíèâàòü ïî-ðàçíîìó. Êòî-òî ñ÷èòàåò,
÷òî ðîëü Âåðõîâíîãî ãëàâíîêîìàíäóþùå-
ãî áûëà ÷ðåçâû÷àéíîé, êòî-òî ñ÷èòàåò, ÷òî
ýòî íå òàê. Âîïðîñ íå â ýòîì, à â òîì, êàê
ìû â öåëîì îöåíèâàåì ñàìó ôèãóðó Ñòà-
ëèíà. Åñëè ãîâîðèòü î ãîñóäàðñòâåííîé
îöåíêå, î òîì, êàê îöåíèâàåòñÿ Ñòàëèí
ðóêîâîäñòâîì ñòðàíû â ïîñëåäíèå ãîäû,
ñ ìîìåíòà âîçíèêíîâåíèÿ íîâîãî Ðîññèé-
ñêîãî ãîñóäàðñòâà, òî çäåñü îöåíêà î÷å-
âèäíàÿ — Ñòàëèí ñîâåðøèë ìàññó ïðå-
ñòóïëåíèé ïðîòèâ ñâîåãî íàðîäà. È íå-
ñìîòðÿ íà òî, ÷òî îí ìíîãî ðàáîòàë, íå-
ñìîòðÿ íà òî, ÷òî ïîä åãî ðóêîâîäñòâîì
ñòðàíà äîáèâàëàñü óñïåõîâ, òî, ÷òî áûëî
ñäåëàíî â îòíîøåíèè ñîáñòâåííîãî íàðî-
äà, íå ìîæåò áûòü ïðîùåíî. Ýòî ïåðâîå.

Âòîðîå. Ëþäè, êîòîðûå ëþáÿò Ñòàëè-
íà èëè íåíàâèäÿò Ñòàëèíà, èìåþò ïðàâî
íà ñâîþ òî÷êó çðåíèÿ. È òî, ÷òî ìíîãèå

âåòåðàíû, ëþäè ïîêîëåíèÿ ïîáåäèòåëåé,
õîðîøî îòíîñÿòñÿ ê Ñòàëèíó, — ýòî íå-
óäèâèòåëüíî. ß ñ÷èòàþ, îíè èìåþò íà ýòî
ïðàâî. Êàæäûé ÷åëîâåê èìååò ïðàâî íà
ñîáñòâåííûå îöåíêè. Äðóãîé âîïðîñ, ÷òî
òàêîãî ðîäà ëè÷íûå îöåíêè íå äîëæíû
âëèÿòü íà ãîñóäàðñòâåííûå îöåíêè. À ÿ
âàì åùå ðàç èõ âîñïðîèçâåë.

Ìíå êàæåòñÿ, èíîãäà ýòó òåìó «ïåðåêà-
÷èâàþò». Åñëè ãîâîðèòü îá îòíîøåíèè ê
Ñòàëèíó è íåêîòîðûì äðóãèì ðóêîâîäèòå-
ëÿì, òî è â 90-å ãîäû áûëî íåìàëî ïî÷èòà-
òåëåé ýòîãî ÷åëîâåêà, íî íèêòî íå ãîâîðèë
î ðåíåññàíñå ñòàëèíèçìà. À ñåé÷àñ âäðóã
çàãîâîðèëè. Äà, èñòîðè÷åñêèå ôèãóðû ìî-
ãóò ñòàíîâèòüñÿ îáúåêòîì îáîæåñòâëåíèÿ,
ïîêëîíåíèÿ. Èíîãäà ýòèì çàíèìàåòñÿ ìî-
ëîäåæü, îñîáåííî ìîëîäåæü «ëåâîé»
îðèåíòàöèè. Íî ýòî èõ äåëî, â êîíöå êîí-
öîâ. Õîòÿ, êîíå÷íî, äëÿ áîëüøèíñòâà ëþ-
äåé â ìèðå ôèãóðà Ñòàëèíà î÷åâèäíà, îíà
íå âûçûâàåò íèêàêèõ òåïëûõ ýìîöèé.

Íî íè â êîåì ñëó÷àå íåëüçÿ ãîâîðèòü î
òîì, ÷òî ñòàëèíèçì âîçâðàùàåòñÿ â íàø
ïîâñåäíåâíûé áûò, ÷òî ìû âîçâðàùàåì
ñèìâîëèêó, ÷òî ìû ñîáèðàåìñÿ èñïîëüçî-
âàòü êàêèå-òî ïëàêàòû, åùå ÷òî-òî äåëàòü.
Ýòîãî íåò è íå áóäåò. Ýòî àáñîëþòíî èñ-
êëþ÷åíî. È â ýòîì, åñëè õîòèòå, íûíåøíÿÿ
ãîñóäàðñòâåííàÿ èäåîëîãèÿ è ìîÿ îöåíêà
êàê ïðåçèäåíòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè.
Ïîýòîìó ÿ áû âñåãäà çäåñü îòäåëÿë ãîñó-
äàðñòâåííóþ îöåíêó îò ëè÷íûõ îöåíîê».

Öåðåìîíèÿ âîçëîæåíèÿ âåíêîâ è öâåòîâ ê Âå÷íîìó îãíþ
(Ñåðãåé Ìèòðîõèí è Ãðèãîðèé ßâëèíñêèé)

Â êàíóí 65-ëåòèÿ Ïîáåäû â Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíå â ñòðàíå
ñ íîâîé ñèëîé àêòèâèçèðîâàëèñü ñòàëèíèñòû, êîòîðûå âîçæåëàëè èñ-
ïîëüçîâàòü ñèìâîë Ïîáåäû äëÿ îáåëåíèÿ èìåíè Ñòàëèíà. Ñòàëèí — ýòî
÷åëîâåê, ïðè êîòîðîì â ÃÓËÀÃå, áóäó÷è ðåïðåññèðîâàííûìè, ïîãèáëî
áîëåå 2,5 ìèëëèîíà íàøèõ ñîîòå÷åñòâåííèêîâ, â òîì ÷èñëå ïî÷òè
15 òûñÿ÷ æèòåëåé Àëòàéñêîãî êðàÿ.

Ïåðçèäåíò ÐÔ Äìèòðèé Ìåäâåäåâ

19–20 àïðåëÿ 2010 ã. â Ìîñêâå ïðè
ñîòðóäíè÷åñòâå àïïàðàòà óïîëíîìî÷åí-
íîãî ïî ïðàâàì ÷åëîâåêà â Ðîññèéñêîé
Ôåäåðàöèè è Åâðîïåéñêîãî Ñîþçà ñî-
ñòîÿëàñü ìåæäóíàðîäíàÿ êîíôåðåí-
öèÿ, â êîòîðîé ïðèíÿëè ó÷àñòèå ÷ëåíû
îáùåñòâåííûõ íàáëþäàòåëüíûõ êîìèñ-
ñèé èç ñóáúåêòîâ ÐÔ, ïðåäñòàâèòåëè àï-
ïàðàòà óïîëíîìî÷åííîãî ïî ïðàâàì
÷åëîâåêà â ÐÔ è àíàëîãè÷íîé ñòðóêòóðû
ðÿäà ðåãèîíîâ Ðîññèè, ÷ëåíû Îáùå-
ñòâåííîé ïàëàòû Ðîññèéñêîé Ôåäåðà-
öèè è âûñîêîïîñòàâëåííûå ëèöà èç
ðîññèéñêèõ ïðàâîîõðàíèòåëüíûõ îðãà-
íîâ (Ìèíèñòåðñòâà þñòèöèè, ÌÂÄ, Ãåíå-
ðàëüíîé ïðîêóðàòóðû, ÔÑÁ, ÔÑÈÍ Ðîñ-
ñèè), à òàêæå Ìèíîáðíàóêè.

Ñ ïðèâåòñòâåííûì ñëîâàì ê ó÷àñòíè-
êàì êîíôåðåíöèè îáðàòèëèñü Ôåðíàíäî

Âàëåíñóýëà Ìàðñî, ãëàâà äåëåãàöèè Åâ-
ðîïåéñêîãî Ñîþçà â Ðîññèè, Âëàäèìèð
Ëóêèí, óïîëíîìî÷åííûé ïî ïðàâàì ÷åëî-
âåêà â ÐÔ, è Ñåðãåé Êàòûðèí, çàìåñòè-

òåëü ñåêðåòàðÿ Îáùåñòâåííîé ïàëàòû
Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè.

Â ïåðâûé äåíü ðàáîòû êîíôåðåíöèè
òàêæå âûñòóïèëè: Ëþäìèëà Àëåêñååâà,
ðóêîâîäèòåëü ñòàðåéøåé ïðàâîçàùèòíîé
îðãàíèçàöèè â Ðîññèè — Ìîñêîâñêîé Õåëü-
ñèíêñêîé ãðóïïû, Ìàðèÿ Êàííàáèõ, ÷ëåí
Îáùåñòâåííîé ïàëàòû ÐÔ, Âàëåðèé Áîð-
ùåâ, ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ, ã. Ìîñêâà, Âàëå-
ðèé Áàçóíîâ, çàìåñòèòåëü íà÷àëüíèêà óï-
ðàâëåíèÿ àïïàðàòà óïîëíîìî÷åííîãî ïî
ïðàâàì ÷åëîâåêà â ÐÔ, Ïåòÿ Íåñòåðîâà,
íà÷àëüíèê îòäåëà Ñåêðåòàðèàòà Åâðî-
ïåéñêîãî êîìèòåòà ïî ïðåäóïðåæäåíèþ
ïûòîê (ÅÊÏÏ), Àíäðåé Áûêîâ, íà÷àëüíèê
îòäåëà ÌÂÄ, Âëàäèìèð Çàòîíñêèé, çàì.
íà÷àëüíèêà óïðàâëåíèÿ ÔÑÈÍ, Ñåðãåé Òà-
ðàêàíîâ, íà÷àëüíèê óïðàâëåíèÿ Ãåíå-
ðàëüíîé ïðîêóðàòóðû ÐÔ, Ìàðê Ãîëüäìàí,

ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Ëèïåöêîé îáëàñòè,
Ìàðê Êóïåðìàí, ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Ñàõà-
ëèíñêîé îáëàñòè, Àëåêñàíäð Ãîí÷àðåíêî,
ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Àëòàéñêîãî êðàÿ, è äð.

Âî âòîðîé äåíü ðàáîòû êîíôåðåíöèè
åå ó÷àñòíèêè ðàáîòàëè â ñåêöèÿõ. Ïî çà-
âåðøåíèè êîíôåðåíöèè âñå åå ó÷àñòíè-
êè ïðèíÿëè è ïîäïèñàëè îáðàùåíèå ê ðó-
êîâîäñòâó Ðîññèè — ïðåçèäåíòó Äìèòðèþ
Ìåäâåäåâó, ïðåäñåäàòåëþ ïðàâèòåëüñòâà
Âëàäèìèðó Ïóòèíó, ïðåäñåäàòåëþ Ãîñó-
äàðñòâåííîé äóìû Áîðèñó Ãðûçëîâó,
ïðåäñåäàòåëþ Ñîâåòà ôåäåðàöèè Ñåð-
ãåþ Ìèðîíîâó è ñåêðåòàðþ Îáùåñòâåííîé
ïàëàòû ÐÔ Åâãåíèþ Âåëèõîâó, íàïðàâëåí-
íîå íà ðàñøèðåíèå âîçìîæíîñòåé ÷ëå-
íîâ ÎÍÊ ïî êîíòðîëþ çà ñîáëþäåíèåì
ïðàâ ÷åëîâåêà â ìåñòàõ ïðèíóäèòåëüíîãî
ñîäåðæàíèÿ.
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Александр Гончаренко

Геннадий Шейда

18–19 марта 2017 года прошел Федеральный Со-
вет Российской объединенной демократической партии 
«ЯБЛОКО».

Федеральный Совет констатировал, что более чем 
за 20 лет работы партия «ЯБЛОКО» состоялась как по-
литическая партия европейского (парламентского) типа, 
ориентирующаяся на определенную часть жителей страны 
(либерально-демократическую). Она представлена в основ-
ном интеллигенцией в крупных городах и университетских 
центрах.

В сложившихся в стране внутриполитических условиях, 
когда действующий политический режим решает задачи по 
сохранению собственной власти недемократическим путем 
(отсутствуют свободные СМИ, независимое правосудие, 
честные выборы), опора только на эту незначительную 
часть населения недостаточна для смены в стране власти 
путем выборов и проведения в России политических и эко-
номических реформ для большинства россиян.

Партией взят курс на расширение своей социальной 
базы, кадрового обновления и омоложения. 

Сохраняя свою приверженность к ценностям совре-
менного европейского социального либерально-демокра-
тического государства: гуманизм, уважение свобод и прав 
человека, нравственность в политике, честная конкуренция 
в экономике — партия считает приоритетным стремление 
к справедливости, чтобы преимущества одних людей, со-
циальных групп не достигалось за счет страдания других, к 
равенству всех перед законом, к реальному федерализму 
и местному самоуправлению. 

10 сентября 2017 года во многих муниципальных рай-
онах, в городских округах, в поселениях Алтайского края 
пройдут выборы в представительные органы власти, а в 

некоторых поселениях — и выборы глав. 
От результатов этих выборов во многом будет зависеть 

политический климат и экономическое развитие нашего 
края. 

Экономическая ситуация в крае такова, что если в бли-
жайшие 5 лет мы не сделаем прорыва, то край отстанет от 
большинства регионов Сибири навсегда.

Мы предлагаем всем активным гражданам, обществен-
ным и политическим силам в крае, критически относящимся 
к деятельности краевых и местных властей, состоящих не 
только из представителей партии «Единая Россия», но и 
из так называемых оппозиционных парламентских партий 
(КПРФ, «Справедливая Россия» и ЛДПР), участвовать на 
муниципальных выборах в 2017 году от партии «ЯБЛОКО».

Мы — единственная из непарламентских партий, кан-
дидаты от которой не должны собирать подписи. Опыт 
последнего десятилетия показал всю бесперспективность 
попыток не зависимых от власти кандидатов участвовать в 
выборах в Алтайском крае путем сбора подписей.

Наш совместный с партией «ПАРНАС» опыт 2016 года 
доказал, что ради интересов избирателей коалиции воз-
можны.

На предстоящих муниципальных выборах в Алтайском 
крае мы готовы к более широкой коалиции.

Если не мы с вами, то кто сделает власть в крае менее 
коррумпированной, вернет нашим городам и селам процве-
тание, достаток семьям, сохранит экологию для потомков, 
уважение к человеку и сделает нашу жизнь на Алтае более 
свободной и справедливой!

Заявление Регионального Совета  
партии «ЯБЛОКО», 25.03.2017. 

С пАртИЕй «ЯБЛОКО» рАБОтАть  
дЛЯ жИтЕЛЕй АЛтАЯ! 

дорогу осилит идущий!Как остановить рост  
имущественных налогов?



Общеизвестно, что в поселках Южный, 
Затон, Центральный, Опытная станция, 
Борзовая Заимка, Бельмесево, Цветы Ал-
тая и др. проживает более 30% барнауль-
цев. Когда-то жить в поселках было пре-
стижно и комфортно. В настоящее время 
из-за отсутствия должного внимания вла-
стей развитие, благоустройство поселков 
фактически прекращено, строительство 
новых поселков ведется стихийно, город 
не имеет перспективной программы по 
повышению уровня комфортности прожи-
вания в пригороде. Тарифы на отопление, 
холодную воду в поселках в разы превы-
шают общегородские. Их жители сегодня 
не в состоянии оплачивать эти безмерно 

высокие тарифы. Долги населения за 
отопление, воду растут, так дальше про-
должаться не может. 

Все эти проблемы я знаю не пона-
слышке. 

В 2016 году, будучи кандидатом в депу-
таты краевого Законодательного Собрания 
от партии «ЯБЛОКО», провел 80 публичных 
массовых встреч с жителями пригородных 
поселков. При поддержке партии «ЯБЛО-
КО» веду работу по снижению платы за 
отопление от котельных МУП «Энергетик» 
до среднегородского уровня. Мы ставим 
своей целью добиться снижения платы на 
отопление и холодную воду уже до начала 
отопительного сезона 2017–2018 гг. 

Разумеется, достичь это можно только 
при поддержке самих жителей поселков. 

Другими острыми проблемами нашего 
города, с которыми не хочется мне и моим 
коллегам по партии, как и многим неравно-
душным барнаульцам, мириться, — это 
экологические проблемы.

Например слив неочищенных канали-
зационных стоков напрямую в пос. Опыт-
ная Станция в озеро с. Лебяжье, отчего 
озеро погибает, слив канализационных 
стоков без очистки в водоем с поселка Цен-
трального. Эти безобразия длятся десятки 
лет. Наше обращение к властям города 
о прекращении слива канализационных 
стоков в водоемы послужило началом ре-
шения данных проблем. Общими усилиями 
удалось добиться, чтобы на ремонт кана-
лизации пос. Опытная Станция в город-

ском бюджете 2017 года было заложено 5 
млн руб., а в план строительства включены 
очистные сооружения в пос. Центральном. 

Только благодаря активности горожан 
при поддержке оппозиции, в том числе 
партии «ЯБЛОКО», удалось не допустить 
принятия на публичных слушаниях Ген-
плана-2036 г. Барнаула со строительством 
полигона твердых бытовых отходов (ТБО) 
и мусоропереработки в районе с. Конюхи. 
Это позволило нам пока оградить жителей, 
проживающих по «розе ветров» (поселков 
Южного, Центрального, сел Бельмесево, 
Лебяжье, пос. Опытная Станция, Цветы 
Алтая, садов ОПХ НИИ им. Лисавенко, 
нагорной части Барнаула, 40 садоводств) 

от очередной экологической катастрофы. 
В Год экологии надо не на словах, а 

конкретными делами заниматься защи-
той экологии нашего города. Например, 
бороться с варварской вырубкой нашего 
ленточного бора. 

Еще пример. Мы сейчас заняты по-
мощью жителям Лебяжьего, спасением 
их села от ежегодного подтопления грун-
товыми водами. 

В этом году предстоят выборы в 
городскую Думу, и хотелось бы всем из-
бирателям, в том числе и из пригородных 
поселков, напомнить: «Как голосуете — так 
и живете»!

Юрий Суралев

прОБЛЕМы прИГОрОдных пОСЕЛКОв

Юрий Суралев
Юрий Петрович Суралев окончил Алтайский политехнический институт им. 

И.И. Ползунова, получил квалификацию инженера-строителя по специальности «Про-
мышленное и гражданское строительство». Прошел в строительстве трудовой 
путь от прораба до начальника строительного управления. Занимался восстанов-
лением знаковых для нашего города памятников архитектуры ХХ века, руководил 
реконструкцией Алтайской краевой филармонии и установкой там уникального 
органа. С 1988 по 1995 г. избирался депутатом райсовета Центрального района  
г. Барнаула. С 1988 по 2009 г. работал первым заместителем главы администрации 
Центрального района Барнаула, занимался вопросами жилищно-коммунального хо-
зяйства. За годы работы в этой должности занимался организацией обслуживания 
жилого фонда, сносом аварийного, ветхого жилья, улучшением теплоснабжения, 
водоснабжения, электроснабжения, непосредственно руководил газификацией Цен-
тральной части г. Барнаула, строительством ГРС-3, т.е. всем комплексом работ, 
входящим в жилищно-коммунальную отрасль города. За личный вклад в газифика-
цию, благоустройство города был отмечен Почетными грамотами администрации  
г. Барнаула. 

ОБ АвтОрЕ

Геннадий Петрович Шейда — выпускник исторического факультета АлтГУ. 
В студенческие годы активно занимался стройотрядовским движением. Профес-
сиональную деятельность начинал учителем начальных классов. С 1992 г. работал 
советником главы администрации Алтайского края. Работал с В.Ф. Райфикештом, 
Л.А. Коршуновым и А.А. Суриковым. С 1997 по 2007 г. руководил в Барнауле Обще-
ственной приемной депутата Государственной Думы РФ I–IV созывов В.А. Рыжкова. 
Избирался членом, затем — заместителем председателя Общественной палаты 
Алтайского края, с ноября 2016 г. — депутат Барнаульской городской Думы, член 
комитета по экономической политике. 

ОБ АвтОрЕ

Гончаренко Александр Ильич — кандидат медицинских наук, правозащитник, 
председатель краевой общественной организации «Защита и поддержка граждан-
ских прав и инициатив», председатель Общественной наблюдательной комиссии 
Алтайского края по осуществлению общественного контроля за обеспечением прав 
человека в местах принудительного содержания I–III созыва, с 2004 по 2012 год — член 
Комиссии по вопросам помилования Алтайского края, с 2005 года — главный редактор 
газеты «За права человека на Алтае». Лауреат премии Московской Хельсинкской 
группы в области защиты прав человека. В 2012 году за активное участие в рабо-
те комиссии по вопросам помилования ему объявлена благодарность Губернатора 
Алтайского края, а в 2015 году за многолетнюю самоотверженную деятельность 
по защите прав человека — благодарность Уполномоченного по правам человека в 
РФ Э.А. Памфиловой.

БИОГрАфИчЕСКАЯ СпрАвКА 

федералов! Невольно возникает вопрос: 
а что делают наши многочисленные де-
путаты Государственной Думы, если их 
основная миссия должна заключаться в 
представительстве интересов избирате-
лей? Или взять земельный налог, льготы 
на который не смогли дать даже многим 
льготным категориям, не говоря об обыч-
ных пенсионерах!

В условиях кризиса власти обычно 
идут на снижение налоговой нагрузки, а 
не наоборот! К сформулированным выше 
предложениям добавлю лишь то, что надо 
требовать ускорения перехода к налогам 
из расчета кадастровой стоимости земли, 
а избирателям — строже спрашивать со 
своих депутатов за принятые, не всегда 
просчитанные, решения.

Геннадий Шейда, депутат 
Барнаульской городской Думы

уголовными преследованиями серьезно 
усложнила для граждан реализацию их 
конституционного права на митинги и ше-
ствия. Да и власть сменяется, как правило, 
не на митингах, а на выборах. Поэтому всех 
неравнодушных граждан, выступающих 
за сменяемость власти, я призываю 10 
сентября прийти на выборы и поддержать 
партию «ЯБЛОКО» и ее кандидатов, а 
наиболее активных, в том числе из числа 
молодежи, — выдвигаться кандидатами в 
депутаты от партии «ЯБЛОКО». Местное 
самоуправление — фундамент здания под 
названием Россия!

— Какие проблемы наиболее акту-
альны как в целом для края, так и для 
его муниципалитетов?

— Общей проблемой являются низкие 
доходы жителей края, отсюда и миграция, 
высокую долю в доходах составляют 
коммунальные затраты. Край из житницы 
Сибири превратился в сырьевой придаток 

более богатых соседних регионов. Про-
должается так называемая оптимизация в 
здравоохранении, образовании и культуре, 
что делает эти услуги, особенно в сельских 
муниципалитетах, малодоступными для 
граждан. Высокая криминализация и бю-
рократизация, особенно исполнительной 
власти, делает прямые выборы мэров все 
более актуальными, в первую очередь в 
городах. Необходим возврат полномочий 
от краевых властей муниципалитетам. 
Например, барнаульской землей распо-
ряжается не городская власть, а краевая. 
Отсюда, возможно, у столицы края и про-
блемы с инвестициями. Полномочия надо 
не просто возвращать муниципалитетам, а 
заниматься ростом в них бюджетного обе-
спечения, увеличением доли налоговых 
отчислений, допустим, с НДФЛ (налог с 
дохода физических лиц). Это лишь толика 
проблем, которые нам предстоит решать, 
но, как известно, осилит дорогу идущий!

Александр Иванов

дорогу осилит идущий!

Как остановить рост  
имущественных налогов?

Окончание. начало на стр. 1.

Окончание. начало на стр. 1.Злободневным вопросом для частных 
жилых домов, не имеющих централизо-
ванного канализирования, является орга-
низация вывоза жидких бытовых отходов 
(ЖБО). 

Практически все вновь созданные 
пригородные поселки (да и часть ранее 
построенных) не имеют центральной сети 
канализации. Вывоз ЖБО из выгребных 
ям осуществляется ассенизаторскими ав-
томобилями. Ежедневно вывозятся сотни 
тонн жидких отходов. И НА ВЕСЬ ГОРОД 
ИМЕЕТСЯ ОДИН ОФИЦИАЛЬНЫЙ СЛИВ 
на действующем полигоне ТБО. Больше 
сливов нет!!! 

На круглом столе в марте 2017 г. по 
вопросу организации раздельного сбо-
ра мусора член Общественной палаты  
г. Барнаула Геннадий Морозов рассказал 
собравшимся, что неоднократные совеща-
ния с чиновниками администрации города 
по решению данной проблемы пока к ожи-
даемому результату не привели. 

На круглом столе Координационного 
совета по развитию г. Барнаула пред-
ставители Роспотребнадзора и приро-
доохранной прокуратуры сообщили, что 
администрация города не выполняет их 
предписания по строительству приемных 
камер ЖБО в центральной сети канали-
зирования. Очень большой вопрос по 
существующему официальному сливу на 
полигоне ТБО (твердые бытовые отходы), 
что находится на ул. Космонавтов. Полигон 

находится достаточно близко к Оби, и жид-
кие отходы могут попадать в реку.

К словам прокурора о нехороших во-
дителях ассенизаторов, зарабатывающих 
за рейс по 2500–3000 рублей (откуда такие 
цифры?), поэтому их будут регулярно 
штрафовать и возбуждать на «рецидиви-
стов» уголовные дела, на мой взгляд, надо 
относиться критически.

По моим данным, за вывоз ЖБО на ав-
томобилях ГАЗ, ЗИЛ, КамАЗ жители платят 
от 600 до 1200 рублей за одну машину. 
Конечно, если ассенизаторы будут со всего 
города возить отходы на полигон ТБО (а 
возможно ли вообще использование дан-
ного слива?!), то стоимость вывоза начнет 
приближаться к цифрам, озвученным про-
курором! Это сильно ударит по карману 
население пригородных поселков. 

Сегодня сложилась такая ситуация, 
что ассенизаторы везут ЖБО в поля вокруг 
города и сливают там. ЭТО ненормально. 
Чего ждут городские чиновники, какой-ни-
будь эпидемии?! 

Нужно принять срочное решение по 
этой застарелой проблеме. 

Необходимо построить 3–5 приемных 
камер ЖБО во всех районах города. 

Общественность ждет от властей ре-
альных действий, а не разговоров. 

Член Координационного совета  
по развитию г. Барнаула Виктор Рау

Куда девать жБО?



Рекомендовать органам исполни-
тельной власти субъектов Российской 
Федерации осуществлять необходимые 
мероприятия в рамках проводимого в Рос-
сийской Федерации Года экологии — так 
звучит пятый пункт президентского указа 
о проведении в 2017 году Года экологии 
в России. 

И в Барнауле уже 10 января на публич-
ных слушаниях по проекту генерального 
плана развития города, и особенно о месте 
планируемого полигона твердых бытовых 
отходов (ТБО), горожане своими действия-
ми громко заявили о своем небезразличии 
к будущему города, будущему их детей и 
внуков. 

Инициативная группа отдельных де-
путатов АКЗС и Барнаульской городской 
Думы, общественников и представителей 
политических партий решила организовать 
Общественный координационный совет 

по развитию Барнаула. Возглавить совет 
было предложено одному из авторитетных 
жителей города, доктору географических 
наук, профессору, почетному члену Рус-
ского географического общества, дей-
ствительному члену Российской академии 
естественных наук Виктору Семеновичу 
Ревякину. Человек такого масштаба смо-
жет собрать вокруг себя специалистов 
самого высокого уровня для решения 
любых вопросов, грамотного развития 
города и плодотворно взаимодействовать 
с властью города и края.

Последующие круглые столы по во-
просам генерального плана и раздельного 
сбора мусора показали, что общественный 
контроль необходим для рационального, 
планомерного развития города и создания 
комфортных условий проживания в нем.

Общественный координационный со-
вет по развитию Барнаула на одном из 
последних заседаний при участии предста-
вителей политических партий, продолжая 
обсуждение проблем города, затронул 
сложившуюся ситуацию с разработкой и 
утверждением Генерального плана горо-
да Барнаула, научно-исследовательская 
разработка которого выполнена ОАО 
«Российский институт градостроительства 
и инвестиционного развития «Гипрогор» 
(Москва), и отметил следующее.

Наибольшее количество замечаний 
граждан Барнаула вызывают предложе-
ния проектантов по проблеме утилизации 
отходов различного происхождения на 
вновь планируемых полигонах. Недо-
вольство граждан Барнаула подтверждено 
тысячами подписей жителей пригородных 
поселков.

Непонятна политика городских властей 
по зонированию земельного фонда в гра-
ницах города и оформлению земельных 
участков в собственность граждан для 
строительства собственных домов.

Отсутствует перечень первоочередных 
мероприятий по снижению транспортных 
проблем на улицах города. Планируемый 
обход г. Барнаула со строительством моста 
через Обь (в двух вариантах) усложнит 
и без того серьезную экологическую си-
туацию, связанную с упомянутым в п. 2 
земельным вопросом и судьбой северо-
восточной окраины ленточного бора и при-
родных заказников на правой стороне Оби.

Отсутствует согласованность в подго-
товке Генплана, схемы территориального 
планирования Алтайского края и Барна-
ульской агломерации с необоснованными 
границами последней.

Руководство города отстранилось от 
общения с гражданами по вопросам, ка-
сающимся всего населения. Роль советов 
при ведомствах и министерствах города 
и края, призванных помогать в решении 
вышеназванных проблем, неэффективна 
и малозаметна. Именно на это указал 
Президент РФ В.В. Путин на встрече с 
представителями СМИ и членами ОНФ. 

С 1 марта 2015 года вступил в силу 
Федеральный закон от 23 июля 2014 
года №171-ФЗ «О внесении изменений в 
Земельный кодекс РФ и отдельные зако-
нодательные акты РФ», а муниципальный 
контракт на выполнение разработки про-

екта Генплана города для муниципальных 
нужд № 46 подписан 7 июля 2015 года, 
оттого, вероятно, и техническое задание, 
и его скоропалительное выполнение при 
мизерной стоимости работ (7 млн руб.) 
завершилось провалом начатых обще-
ственных слушаний проекта.

Обсуждение Генплана обществен-
ностью показало неуступчивость испол-
нительной власти города в изменении 
принятых решений, нежелание объяснить 
гражданам законность и продуманную обо-
снованность выполненных решений. 

Исходя из этого, координационный 
Совет решил:

1. Обратиться в Законодательное Со-
брание Алтайского края, в Барнаульскую 
городскую Думу, к Губернатору Алтайского 
края и главе администрации Барнаула с 
предложением обсудить изложенное выше 
с привлечением специалистов академиче-
ских институтов и вузов города, сторонни-
ков политических партий и общественных 
организаций.

2. Направить решение с подписями жи-
телей Барнаула спецпредставителю Пре-
зидента РФ по вопросам природоохранной 
деятельности, экологии и транспорта, 
председателю оргкомитета по проведению 

 депутаты Барнаульской гордумы на 
заседании 28 апреля вновь, как и год на-
зад, отклонили предложение горадми-
нистрации внести изменения в бюджет 
и направить на исполнение судебных 
решений полную сумму долга города 
по исполнительным листам — более  
5 миллиардов рублей. Между тем за 
прошедший год долг краевого центра 
увеличился на 300 миллионов рублей.

Задолженность Барнаула сформирова-
лась после вынесения судами решений по 
искам к городу прокуратуры, а также физи-
ческих и юридических лиц. Истцы требова-
ли сделать капремонт дома, починить лив-
невую канализацию или отремонтировать 
дорогу, часть судебных решений связана с 
переселением из аварийного жилья. Суды 
выносили решения в их пользу.

Как пояснила депутат Оксана Молодых, 
городу предъявлено 252 исполнительных 
листа (в том числе 51 — по искам проку-
ратуры). 38 исполнительных производств 
тянутся еще с 2008–2012 годов.

При этом за последний год долг города 
вырос на 300 млн руб. Так, в 2016 году 
в комитете по финансам, налоговой и 
кредитной политике Барнаула сообщали, 
что он составляет 5,088 млрд руб. На за-
седании 28 апреля 2017 года выяснилось, 
что он вырос до 5,397 млрд руб., рассказал 
депутат Барнаульской гордумы Геннадий 
Шейда. Для сравнения: расходная часть 
бюджета в 2017 году составляет 9,478 

млрд руб. То есть общий долг города по 
исполнительным листам достиг почти 60% 
от бюджета.

Геннадий Шейда рассказал, что с 
2008 года администрация направляет на 
финансирование примерно 3% от общей 
суммы долга в год. К примеру, в 2016 году 
на капремонт, переселение из аварийного 
жилья, водоотведение и дороги по этим 
искам было направлено из бюджета при-

мерно 177,4 млн руб. Но физические и 
юридические лица подают новые иски, 
появляются новые долги, которые, по 
словам депутата, увеличиваются в два 
раза быстрее.

Оксана Молодых пояснила, что в сумму 
задолженности по исполнительным листам 
включаются и штрафы за неисполнение 
решения суда, а также исполнительский 
сбор. По ее словам, за 2016 только сумма 

штрафов и сбора составила 14,3 млн руб.
Поскольку вступившие в законную силу 

решения суда подлежат неукоснительному 
исполнению, а выплатить сразу 60% бюд-
жета горадминистрация не в состоянии, 
комитет по финансам уже не первый год 
на сессии гордумы предлагает депутатам 
внести изменения в бюджет, перераспре-
делить расходные статьи и направить на 
исполнение решений всю сумму.

А депутаты большинством голосов тра-
диционно ей в этом отказывают. 28 апреля 
против изменений в бюджет проголосовали 
только депутаты из «Единой России». 

Геннадий Шейда, депутат Барнауль-
ской гордумы («рпр-пАрнАС»):

Позицию ЕР я не поддержал, как и 
депутаты от СР и КПРФ: нельзя дово-
дить город до возможного банкротства, 
необходимо поднимать эту тему перед 
краем и федеральным центром.

Депутаты пояснили, что город не отка-
зывается от своих долгов и будет продол-
жать исполнять требования постепенно. 
В 2017 году предполагается направить на 
эти цели средства по пяти городским про-
граммам — как и прежде, деньги пойдут 
на капремонт, ливневую канализацию и 
ряд других направлений.

Надежда Скалон
Полный текст читать здесь 

http://altapress.ru/story/dolg-barnaula-
po-ispolnitelnim-listam-uvelichilsya-do-

mlrd-rubley-200687

За весенний семестр в Школе соб-
ственников жилья (ШСЖ), созданной при 
Алтайском краевом отделении партии 
«ЯБЛОКО», прошли обучение 39 человек. 

Занятия проводили известные в 
крае эксперты: Алексей Белоус, экс-
депутат Барнаульской городской Думы, 
председатель Алтайской краевой обще-
ственной организации защиты прав 
потребителей и собственников жилья 
«Крепость», Константин Емешин, член 
Общественного совета Минстроя Алтай-
ского края, председатель ТСЖ «Красно-
армейский, 53», Дмитрий Косов, прези-
дент Алтайской ассоциации жилищного 
самоуправления, и Марина Васильева, 
юрист ассоциации.

Темами обсуждения были: защита прав 
собственников жилья, взаимоотношения 
между жильцами многоквартирного дома 
и управляющей компанией, роль совета 
дома, изменения в жилищном законода-
тельстве, организация и проведение обще-
го собрания в многоквартирных домах, 
формы собраний собственников жилья, 
порядок оформления протокола и прило-
жений к протоколу собрания, включение 
общедомовых нужд (ОДН) в жилищную 
услугу Кроме этого, разбирались примеры 
как судебных процессов по оспариванию 
решений общего собрания отдельными 
собственниками жилья, так и судебных 
процессов между собственниками жилья 
и управляющими компаниями.

2017 ГОд ОБъЯвЛЕн ГОдОМ эКОЛОГИИ?

Александр Юрьевич Кондров рабочую деятельность начинал сварщиком, с 1993 
года и по настоящее время — заведующий научно-производственной лабораторией 
пищевого машиностроения, директор малого инновационного предприятия ООО 
«ФОРМАТ» при АлтГТУ им. И.И. Ползунова. Ветеран труда Алтайского края, автор 
27 научных работ.

Победитель конкурса инновационных проектов «Новый Алтай — 2010» и «Новый 
Алтай — 2014».

Член Общественной наблюдательной комиссии Алтайского края по осущест-
влению общественного контроля за обеспечением прав человека в местах прину-
дительного содержания I–III созывов, член Координационного совета по развитию 
г. Барнаула.

ОБ АвтОрЕ

Александр Кондров

дОЛГ БАрнАуЛА увЕЛИчИЛСЯ дО 5,4 МЛрд руБЛЕй

ОтчЕт ШКОЛы СОБСтвЕннИКОв жИЛьЯ
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ПИ № ТУ22-00580 от 17 декабря 2015 г.

Хочу обсудить с вами, друзья, ситуа-
цию по нашим дорогам в городе. Первое — 
КАЧЕСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА. Ежегодно 
в городской бюджет поступает на дороги 
федеральное, краевое финансирование и 
выделяется из бюджета города. Его общая 
сумма колеблется в разные годы от 500 
млн руб. до миллиарда. Немалые деньги! 
Весной, летом и осенью кипит работа, ав-
томобилистам и пешеходам дорожники не 
дают прохода и проезда. Но почему-то, к 
великому нашему сожалению (но, похоже, 
НЕ к сожалению, чиновников), с таянием 
снега и «стаивает» свежеположенный про-
шлогодний асфальт, особенно категории 
«ямочного ремонта». И улетучиваются 
наши с вами налоги, уплаченные и в 
транспортный налог, и в акцизе стоимости 
горючего, и ...и почему-то за брак никто не 
отвечает, не переделывает свои огрехи. 
Контроль за качеством почему-то отсут-

ствует. А общественность к контролю не 
допускают. Нужно нам такое строительство 
и ремонт? Я считаю, что все согласятся: 
НЕ НУЖНО.

Второе — это ПРОЕКТИРОВАНИЕ. 
Удивляет бездумный подход к строи-
тельству и реконструкции дорог при про-
ектировании и контроле техпараметров. 
Во-первых, не закладываются ливневки, 
не соблюдаются уклоны с дорог, часто 
полотно дороги ниже уровня земли.  
В результате полотна дорог постоянно за-
мокают и дороги разрушаются, не прослу-
жив нормативного срока. Не продумывают-
ся пониженные бордюры для пешеходов и 
велосипедистов. В итоге бордюры в случае 
реконструкции меняются и выбрасывают-
ся, также не отслужив положенный срок. 
Расскажу вам пример из строительства 
щебенистой дороги в пос. Октябрьском в 
2012 году. Впервые со дня существования 
поселка (началось строительство в 1991 г.)  
администрация выделяет финансы из 
бюджета на реконструкцию дороги на ул. 
Петербургской (реконструкция, отсыпка 
щебенкой). Благое дело. Но мало того, что 
дорога заужается с 6 м (проектных) до 5 (а 
местами до 4,5), ни на одном перекрестке 
под дорогой не закладываются водоот-
водные трубы, хотя в период ремонтных 
работ я неоднократно встречался с гла-
вой администрации Игорем Савинцевым, 
который при мне отчитывал главу района 
Александра Рождественского, все обеща-
ли недостатки устранить. А зам А.Ф. Ворон-
ков обещал (коли так получилось) сделать 
реконструкцию недоделок. НИЧЕГО НЕ 

СДЕЛАНО! На обращения в прокуратуру 
получены отписки. 

В результате на сегодня от замокания 
(отсутствие пропускных труб) ВСЕ пере-
крестки РАЗРУШЕНЫ, дорога разрушена 
и размывается. Единственная асфальти-
рованная дорога в поселке, по которой 
ходят автобусы (хотя до конечной асфальт 
не доложен), разбита, осенний прошлогод-
ний ремонт на скорую руку смыло весной. 
Это все результат халатного отношения 
чиновников администрации к своим долж-
ностным обязанностям. Нужны нам такие 
чиновники? Я, думаю, вы скажете: НЕ 
НУЖНЫ.

Третье. Вопрос ПЕРВООЧЕРЕДНОСТИ 
строительства дорог. На сегодня, я считаю 
(пусть меня опровергнут!), из действующих 
магистралей самая напряженная ситу-
ация в городе — недостроенная вторая 
сторона ул. Попова от Власихинской до 
Ветинститута (на Ковыльной), сначала 
правая сторона до ЗСВ, затем левая до 

Трактовой, и несуществующая с выходом 
на Ковыльную. С начала 1990-х идет раз-
витие коттеджного строительства в этом 
направлении, количество населения уве-
личилось на десятки тысяч, неоднократно 
принималось решение достроить вторую 
сторону улицы, ВЫДЕЛЯЛИСЬ ДЕНЬГИ, 
которые до дороги не дошли, с предпри-
ятий собирались деньги на проект дороги, 
неоднократно я обращался в различные 
инстанции и получал в ответ обещания и 
отписки. Три года назад Игорь Савинцев 
обещал мне ежегодно выделять средства 
на поэтапное строительство дороги. Но 
его слова остались словами, и до сих пор 
и утром, и вечером, и днем люди стоят в 
пробках! Ни меняющиеся главы города, 
ни действующий губернатор НЕ РЕШАЮТ 
данную дорожную проблему, от которой, 
постоянно, ежедневно страдают все приго-
родные поселки Индустриального района. 
Сколько же еще можно властям быть та-
кими бездушными к проблемам горожан?! 
Нужны нам такие власти? Я думаю, вы 
меня поддержите — нет, НЕ НУЖНЫ!

Виктор Рау

Россия как всегда оказалась «впереди 
планеты всей», граждане воспользовались 
неожиданным поворотом «проклятых 90-х»  
и с радостью начали приватизировать жи-
лье… А в результате доля частного жилья 
в России стала одной из самых высоких 
в мире. Но как-то психология «частного 

собственника» отнюдь не заработала, и 
по-прежнему гражданин думает, что у себя 
в квартире надо сделать евроремонт, а вот 
за подъезды, дворы должен отвечать кто-
то… и пишут жалобы президенту, губерна-
тору, а мэры еще когда были выборными, 
то писали мэру…

Президент с премьером строжатся над 
министрами, а те изобретают каждый день 
новшества, то «Капремонт», то «ОДН». То 
в последний год ввели лицензирование 
управляющих компаний, но сейчас призна-
ли, что проблемы не решились. То расши-
рили Государственную жилищную инспек-
цию, и она захлебнулась в проверках. По 
данным главного жилищного инспектора 
края Сергея Гричанова в 2015 году было 
обращений к ним 8646, а в 2016-м —  
10 898!!! Если так пойдет, ведомство чинов-
ников-контролеров сравняется с числом 
жителей края. А сколько скандалов по 
капитальному ремонту… Казалось бы, для 
ремонта нужно собирать по 29–32 рубля с 
квадратного метра, но губернатор понима-
ет, что его «поднимут на вилы», и минимум 
опускает до 4–5 рублей. И любой здраво-
мыслящий человек понимает, что нельзя 
ремонтировать дома, если нет денег.

Каков выход?

Уважаемые читатели!
редакция принимает заявки на бесплатную подписку и доставку газеты. 
Оформить бесплатную подписку на газету можно по адресу:  656031, г. Барнаул,  

ул. Молодежная, 68а, каб. 105, по телефону 629-596 или е-mail:  yabloko_altay@mail.ru. 

работа приемной партии «ЯБЛОКО»
Письменные обращения в Алтайское краевое отделение партии 

«ЯБЛОКО» направлять по адресу: 656031, г. Барнаул, ул. Моло-
дежная, 68а, каб.105.

Юрист партии «ЯБЛОКО» оказывает очные и заочные бесплат-
ные консультации. 

Предварительная запись по телефону 8(3852) 629-596,  
по e-mail: yabloko_altay@mail.ru

Офис партии «ЯБЛОКО» работает по будням с 10.00 до 19.00.
Прием граждан в местном отделении партии в г. Рубцовске 

осуществляется по вторникам с 10.00 до 14.00 в офисе партии по 
адресу: г. Рубцовск, бульвар Победы, 8.

эх, дОрОГИ!

виктор рау

Виктор Филиппович Рау коренной барнаулец, в 1977 г. окончил кооперативное 
училище, работал в различных организациях Горного Алтая, пгт Троицкое, г. Бар-
наула. В 1984 году без отрыва от производства окончил Новосибирский институт 
советской кооперативной торговли (учился на курсе с М.С. Евдокимовым). Прошел 
трудовой путь от товароведа до начальника управления торговли Алтайэнерго. Уже 
более десяти лет занимается частным бизнесом (представитель малого бизнеса). 
Общественный активист, член Общественной наблюдательной комиссии Алтайско-
го края по осуществлению общественного контроля за обеспечением прав человека 
в местах принудительного содержания III созыва, с 2009 г. — председатель ТСЖ в п. 
Октябрьский, с. Власиха г. Барнаула, член Совета Союза общественных организаций 
Алтайского края, член Координационного совета по развитию г. Барнаула.

ОБ АвтОрЕ

Константин Емешин окончил Алтайский государственный медицинский инсти-
тут, кандидат медицинских наук. В 1962–1984 гг. работал доцентом, проректором 
по учебной работе АГМИ. С 1984 по 2000 г. — директор Алтайского медицинского 
ИВС. В 1990–1994 гг. — депутат Алтайского краевого Совета народных депутатов. 
С 1994 по 2008 г. — помощник депутата Государственной Думы РФ. В 2005 г. — ру-
ководитель аналитического управления в администрации М.С. Евдокимова. С 2008 
по 2010 г. — секретарь Общественной палаты Алтайского края

ОБ АвтОрЕ

жИЛьЕ нАШЕ, А ЗАБОты… вАШИ?

Константин Емешин

председатель совета дома Светлана Горбунова ведет диалог с ре-
монтниками. Главный «виновник», представитель регионального опе-
ратора, стоит с понурой головой, ведь лифты стоят с 20 марта!

А он известен: ВЗЯЛИ ЖИЛЬЕ — ТАК 
САМИ И СТАНОВИТЕСЬ ХОЗЯЕВАМИ!

Мне понравилась позиция жителей 
дома на ул. Попова, 89. Хотя они не со-
зрели до создания ТСЖ, но сформировали 
довольно ответственный совет дома во 
главе со Светланой Горбуновой. Доби-
лись включения в программу капиталь-
ного ремонта, и началась замена лифтов.  
А тут, оказалось, нужен глаз да глаз: то 
остановили лифты и начали растаскивать 
цветной металл, то завезли и побросали 
оборудование, то остановили и лифты, 
и они просто простаивают, а бабушки не 
поймут — почему надо плестись пешком 
на 9-й этаж. 

И вот только 3 мая с жителями встре-
тился специалист по лифтам из Региональ-
ного оператора и приехали представители 
новосибирской фирмы, осуществляющие 
установку лифтов. Да, дому на ул. Попо-

ва, 96 повезло, там есть активные граж-
дане. Но статистика говорит, что только 
8% жителей выбрали форму управления 
ТСЖ и ведение спецсчета своего дома. 
Остальные 92% жителей все надеются 
на чиновников… а те — известно, свой 
интерес хотят ощутить… 

Так что опыт жителей дома на Попова, 
96 учит: НЕ ЖДИТЕ! ПРИВАТИЗИРОВАЛИ 
КВАРТИРЫ — БЕРИТЕ ДОМА В УПРАВ-
ЛЕНИЕ!

Константин Емешин, 
член Общественного совета Мин-
строя Алтайского края, председа-

тель ТСЖ «Красноармейский, 53»

От редакции: В ЖКХ сегодня ак-
туален лозунг «УЧИТЬСЯ, УЧИТЬСЯ и 
УЧИТЬСЯ». Не случайно «ЯБЛОКО» про-
водит по субботам «Школу собственни-
ков жилья».
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